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FECHA: Junio 18 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Con familia a bordo volcó camioneta” 

 
“Abandonan dos regidores al alcalde de Xochicoatlán” 

 “Dan de baja del IFE a 150 mil hidalguenses” 

 “Padrastro mata a golpes a bebé” 

 
“Hay atraso sobre salud sexual: OSC” 

 
“Involucran a candidata ¡Fraude millonario!” 

 
“Rechazan candidatos declinar a favor del PRD” 

 
“Concesionarios visitan Guadalajara para conocer transporte similar al 
Tuzobús” 

 
“Logran diputados 70% de agenda legislativa” 

 
“Privilegia banca a estados de riesgo” 

 
“Exigen castigo” 

 “PAN corta asesorías” 

 
“Sigue el retiro de circulante para enfriar la economía” 

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-Podrían celebrar un debate con candidatos a diputados: ―Nosotros hemos insistido desde que 
comenzaron las campañas para que haya un debate entre los candidatos y para eso ya un grupo de estudiantes ha 
realizado los tramites respectivos de informar a los demás candidatos y también a las autoridades electorales de las que 
esperamos que en estos días puedan dar su fallo favorable para que tengamos a alguien del IEEH como moderador‖, 
señaló el aspirante. De igual manera el candidato, manifestó que los representantes de su partido el PRD ante el Instituto 
Estatal Electoral realizan las gestiones respectivas con la  finalidad de contar con la intervención de las instancias 
electorales y se pueda concretar el debate de ideas y propuestas ante el electorado a fin de que pueda votar el 7 de julio 
por la mejor de las opciones. (Jaime Arenalde, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Uno más uno-Candidata defrauda a su padre con una empresa “fantasma”: Anither Uribe Abreo, candidata del 
PRD por el distrito 2 de Pachuca Oriente, junto con su pareja sentimental Joan Gilberto Esperilla, defraudaron más de 5 
millones de pesos a una veintena de amigos y familiares, entre ellos a Mauricio Uribe Navarro, padre de la hoy aspirante 
a una curul en el Congreso local, tras convencerlos de ser socios de una  empresa gasera fantasma. En el caso de 
Mauricio Uribe el fraude fue de 350 mil pesos, según consta el expediente del caso correspondiente a la causa penal 
130/2011, cuya copia fue entregada por ex integrantes del equipo de campaña de Anither Uribe, a quien en próximos 
días denunciaran por maltrato. Rocío del Carmen Escudero Salgado, Gabriela Leticia Samperio González y Juan Luis Nava 
Rubio, son otras de las personas que fueron defraudadas por Joan Gilberto Esperilla, quien los invito ser socios de una 
supuesta empresa denominada "Gas Gas", que final resultó ser "fantasma". De acuerdo con el expediente, Gilberto 
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Esperilla Hernández, junto con Anither Uribe, convencieron a sus "socios" en noviembre del 2009 a que les hicieran la 
entrega de más de un millón de pesos, para lo cual la pareja ofreció en garantía facturas apócrifas de "activos" de Gas 
Gas. En el caso de Mauricio Uribe, padre de Anither, le fue entregada en garantía una factura de una pipa de gas por la 
cantidad de 380 mil pesos. La factura aparece a nombre de Gilberto Esperilla, quien puso como domicilio particular la 
dirección avenida Universidad 200 1-C, colonia Ciudad de los Niños, donde Anither Uribe tiene su despacho jurídico. El 
documento establece que la pipa, una camioneta Ford F350, modelo 2005- había sido adquirida por Esperilla a la 
empresa Gas de Tepeapulco SA de CV. No obstante, durante la investigación se descubrió que la factura era apócrifa, ya 
que la compañía Gas de Tepeapulco no había realizado la venta de la pipa. Ante esta situación, Mauricio Uribe al igual 
que las otras personas defraudadas se vio obligado a denunciar a Gilberto Esperilla, quien en agosto de 2011 fue 
aprehendido y consignado ante el juez penal correspondiente, quien le dictó auto de formal prisión. Prueba de que 
Anither Uribe en todo momento ha fungido como cómplice de Esperilla -con quien procreó un hijo- es que desde el 
momento de su captura se ha desempeñado como su representante legal, según se puede verificar en la página de 
Internet Buho Legal, donde aparece parte del caso. A los pocos días de que fue aprehendido, Joan obtuvo su libertad 
condicional. (Ricardo Montoya, página 03) 

Milenio-Niegan declinación en Movimiento Ciudadano: El delegado nacional de Movimiento Ciudadano (MC) en 
Hidalgo, Juan Ignacio Samperio Montaño, aseguró que los candidatos a diputados locales de su partido no declinarán a 
favor de candidatos de otros partidos. Esto, ante las declaraciones que según el delegado han manifestado candidatos a 
diputados locales del PRD.  ―Nuestros candidatos son candidatos muy definidos y están completamente convencidos de 
que ellos van a realizar un trabajo para ganar este proceso electoral‖, sostuvo. Aseguró que los candidatos de 
Movimiento Ciudadano en ningún momento han manifestado el deseo o acuerdo de declinar a favor de otros candidatos 
a diputados locales. Expresó que los candidatos de su partido realizarán su trabajo hasta el final del proceso electoral, 
―porque están seguros que van a tener excelentes resultados el día de la elección por el apoyo que van a tener de la 
sociedad del estado de Hidalgo‖. Asimismo, mencionó que el 70 por ciento de los candidatos y candidatas del partido son 
ciudadanos, ―no han tenido ni participación política ni militancia con ningún instituto político son cien por ciento 
ciudadanos, con esto damos cumplimiento a nuestros estatutos‖. Agregó que el 60 por ciento de los candidatos de 
Movimiento Ciudadano son mujeres jóvenes. Finalmente, añadió que han observado irregularidades en el proceso, por lo 
que recabarán las pruebas para presentarlas ante las autoridades. (Alejandro Reyes, página 11) 

Criterio-Hostigan a candidatos de MC en 3 municipios: Zimapán, Chilcuautla e Ixmiquilpan es donde los 

candidatos y dirigentes de MC han sido hostigados por personal de los respectivos ayuntamientos. Sin embargo, se 
informó que no existen denuncias formales por estas ni otras acciones derivadas de la contienda electoral. María Cruz 
García Sánchez, líder de MC, señaló que este presunto acoso lo ha reportado su candidata por el distrito XVI; mientras 
que en el caso de Zimapán se trató de una situación que enfrentaron los integrantes de la dirigencia, al realizar un acto 
de proselitismo electoral. Con un gobierno perredista en Zimapán, priísta en Chilcuautla y panista en Ixmiquilpan, se 
destacó que esta actitud es llevada a cabo por los trabajadores. En cuanto a las irregularidades que existen en el proceso 
electoral, García Sánchez, acompañada por el diputado federal Juan Ignacio Samperio, comentó que de reunir las 
pruebas suficientes estos casos podrían denunciarse formalmente ante el órgano electoral. (Miriam Avilés, página 08) 

Crónica-Prepara Movimiento Ciudadano denuncias por delitos electorales: Busca Movimiento Ciudadano (MC) 
las suficientes pruebas para interponer denuncias por delitos electorales durante la contienda para renovar diputados 
locales, de acuerdo con el delegado nacional, Juan Ignacio Samperio, ya detectaron anomalías en algunos distritos. En 
conferencia de prensa, sostuvo que en todas las regiones hidalguenses la estructura naranja recaba todo tipo de 

evidencias, fotografías, videos o testimonios para complementar juicios de inconformidad que presentará en próximas 
fechas. ―Trabajamos para que las quejas vayan fundamentadas, que no sean mediáticas o pretendan politizar la 
contienda electoral, detectamos situaciones que podrían dar los suficientes elementos para denunciar por delitos 
electorales‖. Hasta ahora, tanto el Instituto Estatal Electoral (IEEH) y el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) 
no registran denuncias o juicios de inconformidad de ningún tipo. Por otro lado, el diputado federal confió en que MC 
obtendrá diputaciones de mayoría, ya que en los 18 distritos el partido es bien recibido, además de que las candidaturas 
son ciudadanos sin pasado político o militancia en otros organismos. ―El 70 por ciento de nuestros candidatos son 
ciudadanos, no tienen participación política o militancia en otros partidos, en su mayoría son mujeres preparadas y 
hombres dinámicos‖. Debido a esta razón, rechazó que aspirantes naranjas declinen a favor de otra cúpula, luego de que 
el Partido de la Revolución Democrática (PRD) invitó a opositores a conformar una coalición de facto para vencer al 
Revolucionario Institucional (PRI). ―Somos el único instituto político donde el IEEH nos mandó una notificación de que 
rebasamos la cuota de género femenino, situación que en ningún otro partido se dio y al contrario tuvieron dificultades 
para cumplir con esta cuota‖. Reconoció que la única debilidad que tienen las planillas del partido del águila es la falta de 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f979c1397
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f979c1397
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f979c1397
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f979c1397
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recursos, aunque aclaró que esto no es un obstáculo para rediseñar estrategias de campaña y acercarse más a la gente. 
En ese sentido la dirigente estatal del partido naranja, María Cruz García, criticó el excesivo gasto de campaña por parte 
de aspirantes tricolores. ―Movimiento Ciudadano está realizando en tiempo y forma los informes al IEEH, sobre gastos de 
campaña, y sí hemos visto dispendio de otros partidos políticos, por lo que estaremos vigilantes de que no se rebasen los 
topes de campaña, ya que la ciudadanía nota todos esos excesos‖. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Destrucción de propaganda es un acto vergonzoso: Coordinador de PRD: El coordinador de 
campaña del PRD, Jorge Hernández Ramírez indicó que la destrucción de propaganda en favor de José Fayad Orta, 
candidato a la diputación local distrito XIII con cabecera en Huejutla, es un acto vergonzoso. Asimismo, Hernández 
Ramírez consideró que la entrega de despensas, proyectos y apertura de caminos por parte del Partido Revolucionario 
Institucional coacciona el voto, ponen entredicho el pronunciamiento y garantías ofrecidas para la jornada electoral del 
próximo 7 de julio. Los perredistas documentan seis casos que consideran que con estos actos difícilmente podrán 
conducir los trabajos dentro de la legalidad y preservar, como es deseo de todos los ciudadanos, la paz social y el orden 
público. Señaló que la conformación de la comisión plural estatal (acordada mediante firma el pasado 20 de mayo), que 
prevendría competencia desleal entre partidos, generó confianza entre la población, pero no es respetada en la Huasteca 
Los perredistas documentaron seis casos que consideraron ponen en riesgo la paz social y el orden público para las 
próximas elecciones, entre estos, el robo de cuatro lonas en diferentes áreas de Huejutla. Los perredistas también 
denunciaron recientemente al alcalde de Atlapexco, Antero Nochebuena, y al subsecretario de Obras Públicas, Marco 
Antonio Rico, por presunto desvío de dinero para coaccionar el voto. (Redacción, página web) 

El Reloj-Irregularidades serán presentadas con argumentos promete PRD: ―Que no me lo platiquen, que me lo 
fundamenten, que eso es lo que me interesa‖, comentó Arturo Sánchez Jiménez, dirigente del Partido de la Revolución 
Democrática, tras señalar que en caso de encontrar irregularidades en el proceso electoral las van a fundamentar. 

Expresó que durante estos casi 30 días de campaña electoral,   han detectado  indicios de irregularidades, no obstante, 
prefirió reservar la queja mediática, hasta no tener el argumento legal para presentar las denuncias ante las instancias 
correspondientes. Respecto a las campañas, Sánchez Jiménez, indicó que los candidatos el sol azteca han ido creciendo  
y en consecuencia teniendo un repunte en su quehacer, con entusiasmo y ánimo para tener los mejores resultados en la 
elección de diputados locales. Ante este trabajo y buenos avances aseveró que al interior del PRD hay confianza de que 
los resultados serán positivos y aumentará el número de diputados locales del sol azteca en la próxima legislatura de la 
entidad. (Verónica Ángeles, página 05) 

Síntesis-Podrían celebrar un debate con candidatos a diputados: Es probable que el primer debate entre los 
candidatos a diputados locales de los diferentes partidos políticos en la contienda por los distritos I y II con cabecera en 
Pachuca se realice el 24 del mes en curso, aseguró Juan Carlos Gálvez Gómez, abanderado del PRD por el distrito I de 
Pachuca Oriente. De acuerdo con el candidato, luego de haber insistido en un encuentro donde los aspirantes a 
diputados por los dos distritos de la capital del estado, presenten sus propuestas en un acto público y con un moderador, 
aparentemente se están dando las condiciones para ello y el debate podría darse a las 10:00 horas del próximo 24 del 
mes en curso en un lugar aún por definirse. ―Nosotros hemos insistido desde que comenzaron las campañas para que 
haya un debate entre los candidatos y para eso ya un grupo de estudiantes ha realizado los tramites respectivos de 
informar a los demás candidatos y también a las autoridades electorales de las que esperamos que en estos días puedan 
dar su fallo favorable para que tengamos a alguien del IEEH como moderador‖, señaló el aspirante. Gálvez Gómez añadió 
que de acuerdo con los organizadores, ya se notificó a la mayoría de los dirigentes de los partidos y sus candidatos de las 
posibilidades de este debate; sin embargo, de algunos institutos políticos como el Verde Ecologista de México, no han 

dado respuesta, además de haber encontrado resistencia en algunos de los aspirantes. ―Ya se hicieron las invitaciones 
respectivas a partidos y candidatos, así como a las autoridades electorales de las cuales se espera su aprobación y un 
moderador y en el caso de los partidos, hasta el momento no se tenía respuesta de los dirigentes del Verde Ecologista, 
así como de sus candidatos, además de que se ha encontrad más resistencia en la abanderada del PRI y el PVEM Rocío 
Tello, quien da largas a la respuesta‖. De igual manera el candidato, manifestó que los representantes de su partido el 
PRD ante el Instituto Estatal Electoral realizan las gestiones respectivas con la  finalidad de contar con la intervención de 
las instancias electorales y se pueda concretar el debate de ideas y propuestas ante el electorado a fin de que pueda 
votar el 7 de julio por la mejor de las opciones. (Jaime Arenalde, página 04)  

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Milenio-Dan de baja del IFE a 150 mil hidalguenses: Cerca de 150 mil ciudadanos hidalguenses fueron dados de 
baja del padrón electoral y de la lista nominal para las elecciones a diputados locales del próximo 7 de julio. Duplicidad, 

defunción y suspensión de derechos, así como cancelación de trámites son las principales causas por las que el Instituto 
Federal Electoral (IFE) anuló estos nombres de sus registros. De acuerdo con información del órgano autónomo –
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disponible en http://listanominal.ife.org.mx/ubicamodulo/PHP/int_est_edo.php?edo=13- un total de 90 mil 831 
ciudadanos con derecho a votar fallecieron en el periodo de los últimos comicios (para diputados federales, senadores y 
presidente de la República en julio de 2012) y los primeros meses de 2013, por lo que fueron dados de baja. El desglose 
del Instituto Federal Electoral, con actualización de datos al 14 de junio de 2013, refiere que de los finados 14 mil 412 
tenían registrado un domicilio en algún municipio de los que integran el distrito de Actopan (según la división política-
territorial para elegir representantes federales), 14 mil 285 en el de Ixmiquilpan, 13 mil 301 en Tepeapulco, 13 mil 196 
en Tula de Allende, 12 mil 888 en Huejutla de Reyes, 11 mil 375 en Pachuca y 11 mil 374 en Tulancingo de Bravo. 
Respecto a bajas por duplicados, según las estadísticas del padrón electoral y lista nominal, hay alrededor de 42 mil 379 
credenciales obsoletas. El distrito en el que más casos se presentaron fue Tulancingo, con 8 mil 133, seguido de 
Tepeapulco, con 6 mil 870; Huejutla, con 6 mil 611; Pachuca, con 6 mil 418, e Ixmiquilpan, con 5 mil 764. En el rubro de 
suspensión o pérdidas de derechos políticos son 15 mil 114 los electores que, por alguna irregularidad, no podrán hacer 
alusiva su preferencia por algún candidato o partido para elegir a 18 legisladores por la vía de mayoría relativa y 12 por 
la de representación proporcional. En el distrito de la capital del estado, integrado también por Mineral de la Reforma, es 
donde más incidentes de este tipo se contabilizan (3 mil 764), por 2 mil 853 de Tula –incluye a Tlaxcoapan, Tezontepec 
de Aldama, Tepetitlán, Tepeji del Río, Nopala, Huichapan, Chapantongo, Atotonilco de Tula y Atitalaquia–, y 2 mil 4 en 

Tulancingo (conformado por Acatlán, Acaxochitlán, Agua Blanca de Iturbide, Huasca de Ocampo, Huehuetla, Metepec, 
Mineral del Monte, Omitlán, San Bartolo Tutotepec y Tenango de Doria).  El IFE cuenta con un apartado en su página de 
Internet en el que informa sobre las bajas por cancelación de trámite; sin embargo, la fecha de actualización de los 
datos, a diferencia de los anteriores temas que es de junio de 2013, es de dos años atrás. En este rubro son mil 760, 
según ese reporte. Datos curiosos El nombre que más se repite en la lista nominal de Hidalgo es Juan Hernández 
Hernández, el cual aparecerá 744 veces. Este mismo es también el más usado en Veracruz (474 ocasiones) y Estado de 
México (324). De igual forma, José Hernández Hernández se registra 641 veces, María Antonia Hernández Hernández, 

632; María Concepción Hernández Hernández, 629; María Magdalena Hernández Hernández, 582; María Guadalupe 
Hernández Hernández, 550 y Francisco Hernández Hernández, 520, son los más repetidos.  Más de 150 mil dados de 
baja en 2012 El año anterior, al menos 152 mil 20 hidalguenses fueron dados de baja de la lista nominal y el padrón 
electoral para las elecciones presidenciales del primero de julio. Las principales causas son por muertes, pérdidas de sus 
derechos al voto, duplicados y cancelación de trámites para credenciales de elector. Según el corte del Instituto Federal 
Electoral (IFE), en Hidalgo 68 mil 275 ciudadanos fallecieron (en los meses entre una elección y otra) y tenían derecho al 
voto, por lo que fueron dados de baja del padrón electoral. Alrededor 12 mil 520 personas también perdieron sus 
derechos al voto por diversas irregularidades ante la ley electoral. Por el rubro de bajas por duplicados, se contabilizan 
alrededor de 36 mil 946 credenciales obsoletas en los 84 municipios de la entidad. El distrito electoral federal que más 
duplicados contabilizó con un total de siete mil 155 es el IV de Tulancingo de Bravo, que reúne a los municipios de 
Acatlán, Acaxochitlán, Agua Blanca, Huasca de Ocampo, Huehuetla, Metepec, Mineral del Monte, Omitlán, San Bartolo 
Tutotepec y Tenango de Doria. Donde se contabilizaron cinco mil 968 credenciales duplicadas fue en el distrito VII de 
Tepeapulco. (Axel Chávez, página 08) 

El Sol de Hidalgo-Hoy, resuelve TEEH juicio retrasado: Será este martes, en sesión nocturna, cuando el Tribunal 
Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) resuelva el juicio para la protección de los derechos político-electorales del 
ciudadano (JDC), por el que la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación les 
reconvino a impartir justicia pronta y expedita. Alejandro Habib, magistrado presidente del TEEH, informó que serán 
resueltos dos juicios, uno respecto a candidaturas independientes y el otro, en donde hay expedientes acumulados, 

respecto a la impugnación contra la lista de diputados plurinominales del PRD en Hidalgo, presentada por Iván Mera 
Curiel. De esta última, que es la que ordena el TEPJF resolver de manera expedita, el magistrado señaló que se impugna 
a la primera fórmula de candidatos a diputados por la vía de representación proporcional, encabezada por Luciano 
Cornejo y como suplente Gabino Brandi. Respecto a que no fue pronta ni expedita la impartición de justicia de ese 
expediente, señaló que se le hicieron requerimientos a la dirigencia nacional del PRD y la han entregado a cuenta gotas, 
razón por la que se ha tardado en resolver esos expedientes acumulados. "No contábamos con la documentación, pero 
resolveremos mañana (hoy)", dijo. Agregó que con las pruebas con que cuenta el TEEH es suficiente para emitir una 

sentencia al respecto, explicando que ese retraso derivó en requerimientos por la misma, aplicaron una amonestación 
como medida de apremio ante la tardanza y "estábamos, incluso, por aplicar una multa, pero ya llegó la información y no 
fue necesaria". Este retraso de las instancias nacionales del PRD, que fue de dos semanas, se debió, según el partido, 
porque estaban en un proceso de actualización de sus datos, por lo que no fue sencillo obtener los documentos 
requeridos, tardanza que, aclaró, no beneficia a ninguna de las partes, pues al inconforme no se le viola su derecho de 
votar y ser votado, pues es el número tres en esa lista. (Redacción, Ojo Política, página 12) 

http://listanominal.ife.org.mx/ubicamodulo/PHP/int_est_edo.php?edo=13-
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Capacitarán a elementos del Ministerio Público: Personal de la Procuraduría General de Justicia del 
Distrito Federal (PGJDF) ofrecerán un curso de capacitación a 58 agentes del Ministerio Público, Peritos y Policías de 
investigación de Hidalgo en el marco de la reciente tipificación del feminicidio. La Procuraduría General de Justicia del 
Estado de Hidalgo (PGJEH), informó que la colaboración surge como parte de convenios que existen entre ambas 
instituciones encargadas de procurar justicia. El personal de PGJDF brindará capacitación en temas como la política 
criminal, metodología de la investigación, atención a víctimas, medicina forense, criminalística de campo, sistemas de 
identificación humana, técnicas y tácticas policiales, entre otros. Además del adiestramiento a Ministerio Público, peritos y 

Agentes Policiales, durante la profesionalización participará personal de la Fiscalía de Atención a Delitos de Género; 
Dirección General de Servicios Periciales; Fiscalía de Atención al Delito de Trata de Personas; Dirección General de 
Averiguaciones Previas y el Instituto de Formación Profesional de la PGJEH. Desde la tipificación del feminicidio, el 
Sistema Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres, compuesto por distintas 
instituciones actualmente mantienen un caso sujeto a proceso en el Juzgado Penal del Distrito Judicial de Huejutla. Las 
autoridades estatales detallaron que el asunto gira en torno a un presunto feminicida, quien es acusado de privar de la 
vida a su pareja, a machetazos, siendo éste el único asunto que con características de feminicidio ha ocurrido después de 

la tipificación del delito. La aplicación y ejecución de las órdenes de protección a mujeres en situación o posible riesgo de 
violencia, han permitido salvaguardar la integridad física y emocional e incluso la vida de víctimas a favor de quienes se 
han implementado órdenes de protección para recuperar sus pertenencias personales y las de sus hijos. Las ordenes de 
protección a mujeres prohíben al generador de violencia acercarse al domicilio de la víctima, los lugares que frecuenta, 
esto con estricto respeto a los derechos del agresor, dado que tales medidas son preventivas, emergentes, precautorias y 
cautelares, por lo que no causan estado sobre sus bienes. La PGJDF analizará la situación de implementación del tipo 
penal del feminicidio. (Redacción, página 26) 

Criterio-“Pierde” alcalde de Xochicoatlán a sus regidores”: Apenas cumplido el primer año de gestión, Baltazar 
Soni Guillermo, presidente municipal de Xochicoatlán, ya enfrenta conflictos sociales y desavenencias con sus propios 
correligionarios, pues dos regidores de su propia planilla ayer se declararon independientes. Esta decisión tomada por 
María del Socorro Flores y Bernardo Ramírez Pérez, inclina la balanza hacia la oposición en las decisiones de la Asamblea 
municipal, al sumarse los dos independientes a igual número que tiene Acción Nacional y Revolucionario Institucional. 
Todavía hasta la semana anterior el Partido del Trabajo, que abanderó la llegada de Soni Guillermo a la alcaldía, tenía 
cinco regidores, por apenas dos del PAN y dos del PRI. Ahora la situación se torna difícil para el alcalde. Hasta la 
redacción de Criterio arribaron los dos regidores para declararse independientes debido a que se encuentran inconformes 
con la actuación del presidente en turno. Los integrantes del ayuntamiento consideraron que a un año de las elecciones, 
muchas de las propuestas de campaña no han dejado de ser sólo promesas y ello traiciona la palabra que ellos 
empeñaron al reunirse con los vecinos de comunidades y colonias. Se dijeron lastimados en su carrera política por la nula 

o pobre actuación que ha realizado el presidente municipal; sin embargo, dijeron confiar que podría haber un cambio en 
el rumbo y que Soni Guillermo tiene el tiempo suficiente para cumplir los principios básicos en los cuales creyeron los 
electores al depositar su voto. Los desacuerdos son palpables en ese municipio serrano, tanto así que hasta el momento 
el presupuesto de egresos de 2013, casi a mitad de año, todavía no está firmado por los regidores. Para Flores y 
Ramírez, la desatención a las 25 comunidades que integran esta localidad es palpable, razón por la cual buscarán ya 
como oposición al gobierno municipal, que haya mejoras y que realmente se cumpla con aquellas promesas. La mayoría 
de esas comunidades hasta el momento no han recibido la visita del alcalde, pese a que ya son trece los meses de la 

actual administración. Xochiacoatlán se encuentra ubicado en la Sierra alta de Hidalgo, a unos 176 kilómetros de la 
capital del estado y presenta un nivel de marginación que todavía condena a uno de cada cinco al analfabetismo y a uno 
de cada dos a no tener la primaria terminada, aun cuando sean mayores de 15 años, según datos del Coneval. La 
convivencia en las casas de piso de tierra que prevalece junto con un hacinamiento de sus más de siete mil habitantes es 
producto de la alta marginalidad que presentan 20 de las 25 comunidades que tiene el municipio. La mayoría de los 
habitantes sobreviven hasta con dos salarios mínimos al dedicarse al cultivo de maíz, frijol y otros granos, 
primordialmente para autoconsumo. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Ve Segob tranquilidad previo a los comicios: Daniel Alejandro Lara Baños, delegado de la Secretaría de 
Gobernación, afirmó que por el momento existe un panorama de tranquilidad previo a la jornada electoral del próximo 7 
de julio para renovar el Congreso local. No obstante, reconoció que conforme se acerca el proceso ―los ánimos se pueden 
incrementar‖, por lo que dijo que las autoridades deben estar alerta. Lara consideró que son situaciones que en cada 
proceso electoral se replican, pues se trata de cierres de campaña donde la euforia de candidatos y partidos aumenta, 

pero confió en que los líderes de los institutos políticos ―harán extensiva la cordialidad y paz entre los candidatos‖. 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f97cd0000
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Cuestionado sobre los atentados que han ocurrido en otros estados contra aspirantes, dijo que se debe poner atención 
para que estas situaciones no se presenten en Hidalgo, dado que nadie está exento a sufrir estos casos. ―Esperemos que 
no pase, hasta ahorita no ha habido reporte en el tema de seguridad de ningún candidato‖. (Emmanuel Rincón, 
página 07) 

Crónica-Llega al 70% avance de agenda legislativa, precisan diputados: Registra un avance del 70 por ciento la 
agenda legislativa presentada por la actual Legislatura hidalguense al inicio del periodo, reconocieron diputados locales 
de las distintas fracciones partidistas, a dos meses de que concluyan sus trabajos en el pleno. De acuerdo con los 
representantes populares, aprobaron 77 dictámenes que engloban 103 iniciativas, de las cuales 74 fueron por 
unanimidad, sólo dos se dieron por tres abstenciones y un tercero en contra. Bajo este contexto la Legislatura local 
aprobó 485 decretos de los cuales 35 son reformas y 22 nuevas leyes, que tendrán un impacto para el beneficio de la 
población hidalguense. El panista Prisco Manuel Gutiérrez puntualizó que en la Comisión Integral para el Desarrollo de 
Pueblos Indígenas existió un rezago con la firma de convenios y otras actividades. Aclaró que las iniciativas presentadas 
en esta comisión registran un avance del 75 por ciento, las cuales forman parte de las propuestas de Acción Nacional 
(PAN) y se comparten con otras fracciones partidistas. Añadió que durante los días que les quedan de trabajos buscarán 
llegar al 90 por ciento del avance en las iniciativas y leyes que están pendientes. Por su parte el legislador del Partido 
Nueva Alianza (Panal), Francisco Pérez Salinas, comentó que cumplen metas de su fracción partidista. Estimó que la 
Junta de Gobierno del Congreso local trabaja sobre una misma ruta, por lo que pretenden concretar dicha agenda. En 
tanto la diputada del solo azteca Sandra Ordaz Oliver expuso que hay un gran avance en la agenda legislativa presentada 
al inicio de los trabajos a desarrollar en estos tres años. Indicó que la Ley sobre Enriquecimiento Ilícito fue fortalecida con 
las propuestas que hicieron los diputados de otras fraccionas partidistas y previó su aprobación antes de concluir este 
periodo legislativo. El diputado local del Revolucionario Institucional (PRI) Reynaldo Pérez Soni manifestó que está 
conforme con el trabajo pero no satisfecho con el avance de la agenda, pues aún quedan temas pendientes. Mientras 
que el legislador independiente Héctor Mendoza expresó que la población solicitó seguridad, empleo y salud, por tanto se 
logró un avance significativo para estos temas en los tres últimos años. (Alberto Quintana) 

El Independiente-Concesionarios visitan Guadalajara para conocer transporte similar al Tuzobús: 
Concesionarios de transporte público del estado y autoridades del IET visitaron la empresa Macrobus, en Guadalajara, 
para conocer la operación del sistema de transporte masivo en esa ciudad. Los empresarios estuvieron acompañados por 
Roberto Terán Contreras, director general del Instituto Estatal del Transporte, quienes en conjunto observaron 

conservación y mantenimiento del mecanismo de transporte. Cabe recordar que en febrero pasado funcionarios de 
gobierno y el alcalde capitalino, Eleazar García, concluyeron gira por Colombia, donde conocieron el modelo de negocios 
para la implementación del Tuzobús. Realizaron un recorrido organizado por la empresa SI99, un sistema integral de 
transporte que contempla a distintos concesionarios y que recientemente se sumó al proyecto llamado Transmilenio.  
(Gerardo Neria, página web) 

Síntesis-Está garantizada la seguridad en elección de julio: Hasta el momento no se registran situaciones de 
violencia dentro de la jornada electoral, en ningún municipio del estado, señaló el delegado de la Secretaría de 
Gobernación en Hidalgo, Daniel Lara Baños. En entrevista posterior al lunes cívico del ayuntamiento capitalino, comentó 
en el ámbito electoral nadie está exento de alguna situación de violencia o alarma, pero hasta el momento no ha habido 
reportes en el tema de seguridad para ningún candidato. Señaló que conforme se acerque el día de las elecciones se 
incrementará la seguridad al respecto, pero detalló que debido a los acuerdos de los representantes de partidos políticos, 
hasta ahora el clima ha sido de calma en casi todo el estado. ―Como va pasando el tiempo y conforme se acerque el día 

de la jornada se van incrementando los ánimos, la euforia electoral la veo prendida en los institutos políticos, el tema de 
seguridad se ve reflejado y el tema de cordialidad también, por parte de los presidentes de los partidos y candidatos‖. En 
cuanto al cierre de las campañas, señaló que ya se han tomado las medidas pertinentes y ha habido un acercamiento 
entre el Instituto Estatal Electoral y las autoridades estatales y federales para garantizar un clima de no violencia, a fin de 
que los ciudadanos puedan salir confiados y votar. ―No hay ningún problema para el cierre de las elecciones, hemos 
tomado ya medidas, los integrantes del órgano encargado de instalar y de llevar las elecciones ya se sentaron con las 
autoridades estatal y federal, para abordar cuestiones de seguridad, Vamos a cuidar todos los rincones del estado, para 
que se pueda ir a votar‖. Finalmente dijo que en caso de situaciones que puedan desestabilizar, se aplicará la ley pero sin 
ir a los excesos. (Tania Monroy, página 02) 

Síntesis-Retira FUTV 50 por ciento de propaganda: Ya se han retirado cerca del 50 por ciento de los 
microperforados con propaganda política que fueron colocados en los medallones de las unidades de transporte público 
pertenecientes a afiliados a la Federación Única de Trabajadores del Volante de Hidalgo (FUTVH), informó Rulfo 

Navarrete, líder de esta asociación. ―Estamos retirando este tipo de material porque es parte de lo que venimos haciendo 
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para dar una mayor seguridad a quien viaja en nuestras unidades,  y no nada más estamos quitando esto, sino también 
estamos  viendo la posibilidad de retirar cualquier tipo de  polarizado, volantes no aptos para la manejo, entre otras 
cosas‖, destacó. Explicó que cualquier tipo de propaganda en las  unidades de esta organización está autorizada por las 
autoridades del transporte, pero aclaró que a ningún concesionario o conductor se le presiona para traer estos 
microperforados (propaganda). ―Es decisión de ellos mismos si aceptan o no que se les coloque cualquier tipo de 
publicidad‖, expresó. El titular de la FUTVH abundó además que  'muchas veces, como trabajador del volante, pasas por 
diferentes puntos de la ciudad y a veces sin preguntarte hay gente que te pega en el medallón su propaganda, y uno ya 
no puede hacer nada porque es preferible seguir trabajando a meterte en alguna discusión que lo único que hace es 
quitarte tiempo‖ recalcó. Cuestionado en torno a si esta medida tiene que ver con el respeto a los tiempos electorales 
que vive Hidalgo, el entrevistado puntualizó ―aquí la política no tiene nada que ver, si hemos sabido que alguna persona 
se ha inconformado, pero  la intensión es que tengamos seguridad tanto los choferes y nuestros usuarios, esto debido a 
que henos tenido varios asaltos a compañeros‖ reiteró. Finalmente, Rulfo Navarrete señaló que el cambio en este tipo de 
actitudes por parte de los ruleteros, es algo que lleva tiempo, y poco a poco el trabajo se irá notando, sobre todo porque 
se tendrán cada día unidades más seguras. En torno al tema, se busco saber la opinión del titular del Instituto Estatal del 
Transporte (IET) Roberto Terán Contreras mediante una entrevista; sin embargo dicha platica no fue confirmada por el 

área de comunicación social de esta dependencia. Así mismo y en un recorrido hecho por varias bases de diferentes rutas 
del transporte público de Pachuca y su área metropolitana se pudo observar que la propaganda de los partidos políticos 
ya no luce instalada en los medallones de al menos un 30 por ciento  de las unidades que circulan a diario en esta 
ciudad. (Yossimar Durán, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Anuncian programa de reciclaje en las escuelas: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, anunció un programa de reciclaje en las escuelas de la capital enfocado a las latas de refresco. El modelo que 
van a implementar es por medio de una máquina compactadora en los planteles. El edil explicó que por medio de esta 
máquina (con forma del personaje Wall E) se pretende reunir las latas de aluminio para formar cubos de este material 
para así mandarlos a la planta tratadora para su reciclaje. ―Esto lo conocimos desde que arrancó el proyecto de la 
concesión de basura, es un compactador propiamente de latas de refresco. La idea es producir más Wall E, y difundirlo a 
través de las escuelas, a la par de la importancia del reciclado, cómo una lata la podemos comprimir a tal grado que en 
un cubo de 25 por 25 (centímetros) podemos concentrar más de 40 latas En principio será solo una máquina que se 
quedará una semana en cada plantel educativo, pero a mediano plazo se espera la formación de una flotilla de 10 Wall E 
para todas las escuelas de la capital, en un programa donde participarán diversas instancias de la administración 
municipal. ―Es un aparato que pertenece a Cambio Verde, pero le pedimos que pongan más para que de manera 
conjunta con las escuelas, las Secretarías General y de Desarrollo Humano, para que sea un programa permanente‖. 
García Sánchez indicó que como forma de incentivar el reciclado piensan dar un reconocimiento a quien más latas 

pongan en la máquina. ―Eso nos permite reciclarlo de manera más sencilla y contaminar menos, al igual que (ahorrar) en 
menos espacio en los rellenos sanitarios. Es una cuestión de sensibilización, de cercanía con los niños, porque es un tema 
que traen en las escuelas, pero necesitamos que participen‖. El edil añadió que ellos y Cambio Verde se interesan mucho 
en la manera de reducir, reutilizar y reciclar la mayor cantidad de residuos sólidos, y muestra de ello es la planta 
tratadora, la cual lleva un mes en operaciones, lapso donde quiere mejorar los tiempos de separado de la basura que 
actualmente es de 40 minutos por camión. Otro de los intereses del Ayuntamiento por la Planta es el económico, pues 
una parte de lo ganado por reciclaje va a las arcas municipales, lo cual se invertiría en obra pública, alumbrado y demás 

proyectos. (Alejandro Suárez, página 09) 

Milenio-Regidora propone implementar servicio profesional de carrera: La regidora Roxana Montealegre 
Salvador indicó que es necesario implementar el servicio profesional de carrera por lo cual propone la creación de una 
comisión para la revisión de los currículos de los aspirantes a directores de área y directores. ―Actualmente lo que ocurre 
por usos y costumbres, quien gana la elección gana la integración mayoritaria de la Asamblea, pero al mismo tiempo el 
100% de la administración municipal. Sea del partido que sea, el titular del Ejecutivo nombra a quien considera al frente 
de cada área, muchas veces por cercanía al partido político, por conocerse de antaño o recomendaciones‖, explicó la 
regidora. Para solucionarlo, Montealegre Salvador propone la creación de una Comisión integrada por los titulares de la 
Contraloría, la Secretaría de Administración y tres regidores de diferentes partidos políticos para designar a por lo menos 
el 50% de los mandos medios de acuerdo a sus méritos profesionales. ―Debe haber puestos específicos de cargos 
directivos y subdirectores nombrados a partir de un perfil académico, profesional y de experiencia‖, mencionó 
Montealegre, con lo cual no quieren despojar al alcalde de facultades, sino garantizar por medio de una normatividad la 

contratación de personal capacitado. (Alejandro Suárez, página 09) 
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Plaza Juárez-Pachuca, de las pocas capitales que cuentan con tratadora de basura: En el marco del 
denominado Lunes Cívico, que promueve el Ayuntamiento de Pachuca, el alcalde Eleazar García Sánchez destacó que en 
la administración se impulsa el cuidado al ambiente para mejorar las condiciones del planeta. Acompañado del delegado 
federal de Gobernación, Daniel Lara Baños, y alumnos del Instituto Humanista Juan Jacobo Rousseau, el presidente 
municipal reconoció que mediante el Pacto por México, promovido por el Gobierno Federal que encabeza Enrique Peña 
Nieto, en Pachuca se llevan a cabo acciones que contribuyen en el mismo sentido, porque es así como se tomarán 
decisiones adecuadas a fin de mejorar el rumbo de la nación. En este ayuntamiento, dijo, "tenemos el pacto por Pachuca, 
por ello quiero hacer un gran reconocimiento a los regidores, quienes más allá de las diferencias políticas y de opiniones, 
desde el primer día que asumimos la administración han sido muy responsables, hemos tomado acuerdos y decisiones 
importantes que nos ha llevado a mejorar las condiciones de la ciudad". Agregó que derivado del contrato social 
impulsado desde el gobierno de la ciudad, se han tomado acciones que involucran al ambiente, prueba de ello es la 
concesión de recolección de basura. "Somos un municipio responsable, que controla el tema de la basura y es un 
proyecto integral; no sólo se trataba de tener camiones nuevos, de tener rutas nuevas, de recolectar la basura, sino que 
ahora la procesamos". Apuntó que la capital cuenta con una planta de separación de residuos sólidos, lo cual permite 
desechar sólo 10 por ciento de basura al relleno sanitario. Significa que no estamos contaminando nuestro planeta, que 

no estamos enterrando la basura y estamos contribuyendo a mejorar nuestro entorno. Pachuca, explicó, es una de las 
pocas ciudades que en el ámbito nacional cuenta con una planta tratadora de basura, así que advirtió que el 
Ayuntamiento se encuentra en el camino correcto para mejorar el entorno social. En el acto, expuso a los asistentes que, 
como parte de las acciones de recolección, el Ayuntamiento cuenta con un robot compactador de latas de aluminio que 
en próximos días visitará a las escuelas de educación básica a efecto de fomentar la cultura del reciclaje. (Redacción, 
página 05 A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

La crisis existencial es la de los partidos: Si las campañas a diputados locales en Hidalgo han dado poco o nada de 
qué hablar para el análisis y el debate, sí lo hacen los episodios de crisis política que viven partidos a nivel nacional y que 
repercuten de forma local. No es noticia que tanto PRI, como PAN y PRD, las principales fuerzas del país, no gozan de la 
popularidad ni aceptación de la ciudadanía, ni tampoco son vistos como los templos de la democracia en donde la 
libertad de expresión e ideas sean el elemento central. La imagen de grupos de poder formados al interior es lo que los 
tiene en esta, por llamarla así, crisis existencial de los partidos en donde no saben qué rumbo tomar porque no hay 
liderazgos bien definidos. Sí, en cambio, muchos actores políticos que acaparan espacios, puestos y candidaturas de 
manera personal o con su gente incondicional. Quizá el Pacto por México es lo único que los mantiene activos y con 
presencia ante la ciudadanía y los medios de comunicación, porque fuera de las buenas intenciones, ergo el adéndum, es 

poco o nada lo que pueden rescatar en su actuar los institutos políticos nacionales. En Hidalgo, pese a la marcha 
encaminada del PRI para llevarse el carro completo de las elecciones al Congreso del estado, existe un ambiente de 
insatisfacción por algunas heridas abiertas que no han sido sanadas; me refiero a confrontaciones por espacios y cuotas 
que no dejaron a todos contentos, sobre todo tras ver las listas plurinominales de las candidaturas a legisladores. En el 
PAN, la pugna por los mismos espacios de elección popular los llevó al quebranto interno y ahora a la división plena entre 
sus principales personajes. Cosa que, ahora en el andar de la campaña, vemos cobrar su factura con nulas aspiraciones e 
impopularidad de parte de la gente. En el caso del PRD, la fiesta es de ellos. Y me refiero al relajo que se traen en este 

proceso electoral en Hidalgo. Mientras en la dirigencia estatal se ha señalado que no hubo apoyo económico total de 
parte del nacional, en las oficinas centrales del sol azteca se argumenta todo lo contrario. Mientras se hacen campañas y 
se dice apoyar a una y otra expresión, se esperan resoluciones de tribunales para intentar tumbar candidatos. Hoy viene 
al estado gente de la dirigencia nacional del PRD, y bien tendrían que explicar qué es este relajo que se traen con 
candidatos impugnados, con dinero que no aparece, con campañas que se sacaron de la manga y de última hora, y no 
esperar a que sólo declaren las típicas acusaciones de cada proceso en el que se dicen víctimas del sistema y de la 
persecución. Y si de plano ninguno de los partidos pretende hacer algo más por esta elección, que ya den por terminadas 
las campañas, que repartan su publicidad y que se esperen al 7 de julio a ver quién sale a votar. (Eduardo González, 
página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

ya sólo faltan 16 días de campañas políticas   contando este martes 18 de junio, día en que por cierto hablando de 
diputados, se presenta una nueva edición de la NUBE ESTÉRIL de Antonio Rodríguez en el Congreso del estado 
promovida por la LXI Legislatura que merece todo el reconocimiento por esta decisión que encierra muchas lecturas, que 
usted puede encontrar leyendo un artículo estupendo del maestro PRISCILIANO GUTIÉRREZ que publicó el día de ayer 
en este DIARIO PLAZA JUÁREZ en su columna FAMILIA POLÍTICA con el título "LA NUBE ESTÉRIL" que es un modelo de 
artículo que se debe leer una y otra vez por la perfección de su lenguaje escrito y conceptual . Un abrazo y una 
felicitación al maestro Prisciliano al que por cierto el diario está por publicarle en un libro todas sus colaboraciones. Pero 
decíamos que ya sólo faltan 16 días de campañas políticas y el poco tiempo que falta obligará a que los partidos políticos 
adopten el plan "B" en muchos casos, que no es otro plan que el de la desesperación para ver si de lo perdido algo se 
gana. Claro que no es el caso de todos, porque los que llevan las de ganar simplemente se mantendrán en su paso que 
llévala, tratando que sus candidatos no cometan errores de última hora. Si fuera futbol diríamos que los que van 
ganando harán tiempo y que los van perdiendo se lanzarán con centros al área del contrario con la esperanza de que 
puedan pescar algo y hagan el gol del triunfo, que la verdad se ve a muy difícil.  NO SON TODOS LOS PARTIDOS Ahora 
que hay que decirlo, no son todos los partidos. Como que quienes han hecho de este escenario del llanto y de la queja, 
del grito y del quejido un arte son partidos como el PRD y el MC, mientras que los otros como el PANAL, PVEM, incluso el 
PT se han dedicado a trabajar con seriedad y con horizontes que les pueden resultar buenos. Es lo que se ha visto. Ni se 
diga el PRI que por su peso es el gran rival de todos, y seguramente el partido que tendrá los mayores logros de victoria.  
CRECERÁN LAS QUEJAS Y DENUNCIAS EN EL MURO DE LAS LAMENTACIONES En estas dos semanas y días seremos 
testigos con toda seguridad de cómo crecerán, como estrategia de algunos institutos políticos, las denuncias en contra 
del PR] principalmente, de uso de recursos públicos, de repartición de despensas (bueno ya hubo un senador del sol 
azteca que hasta habló del color de las bolsas en que se distribuyeron la despensas, aunque a la hora buena no presentó 
ninguna prueba), y hablarán de repartición de cemento, materiales de construcción y por ahí las cosas. Eso en cuanto al 
uso de recursos materiales, pero falta las quejas y rasgaduras de túnicas por el uso de tácticas ilegales en cuanto a la 
fuerza que es otra parte de este rosario de quejas. Aquí es la parte de la destrucción de la propaganda electoral por 
manos tricolores que llegan de madrugada o de noche para destruir la propaganda de los candidatos de otros partidos, 
ya ve usted que tienen una penetración bárbara, para ver si les bajan un poquito al pegue que tienen entre la 
ciudadanía, y como cereza del pastel las denuncias que vendrán de agresiones en contra de los candidatos que se verán 
agredidos por gente malvada que bien les echarán encima coches o camionetas, etc. etc. etc. El chiste es hacerse las 
víctimas, y culpar de todo a los de vni enfrente. Viejas tácticas, que si tuvieran tantitos sesos se darían cuenta que nadie 
se los cree, pero allá ellos, que siguen pensando que son juegos que todavía dan ganancias. El día de hoy, de acuerdo a 
una invitación que hizo llegar el área de 'prensa del PRD Hidalgo, dará conferencia el ingeniero JESÚS ZAMBRANO 
GRIJALVA Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del partido del Sol Azteca. Es una buena oportunidad para comprobar 

cómo cerrará este partido estos 16 días que faltan de campaña. Pueden ser de propuestas o bien don Jesús puede 
anunciar lo que es el estilo de su partido, denuncias, denuncias y denuncias en nombre del PACTO DE MÉXICO que les 
ha servido para exigir lo que en ocasiones ellos mismos no dan. Ya el senador Barbosa, coordinador de los senadores de 
este partido, hasta habló de juicio político, a ver qué dice ahora don Jesús. (Adalberto Peralta, página 02) 

El sol de Hidalgo-Reportero de guardia: 

LA INICIATIVA DEL GOBIERNO FEDERAL de transparentar el proceso de asignación de plazas de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), tanto para docentes como para administrativos, es digna de reconocerse, sobre todo si se lleva 
a cabo en plenitud. Viejos vicios que presuntamente enturbiaron este concepto iban a dejar su lugar precisamente a la 
legalidad, para que, con base en la capacidad de cada aspirante, se asignara un espacio de trabajo donde cubrieran el 
perfil. En palabras simples, fáciles de entender, se declaró la guerra frontal al compadrazgo y amiguismo que, para 
muchos, había caído en algunos casos, incluso documentados, de corrupción. Gente que fue detectada ofreciendo plazas, 
a costos inimaginables, incluso que rebasan los cien mil pesos, está en la cárcel purgando una condena ante lo que se 
calificó como un fraude, por no haber cumplido. Anualmente, ahora, gracias a la Reforma Educativa, se publica una 
convocatoria donde se dan a conocer los perfiles y todo se lleva a cabo, vía Internet, para evitar enturbiar, dicen, el 
proceso de asignación. Sin embargo, para muchos ha dejado un mal sabor de boca este proceso, ya que aun cuando 
obtuvieron uno de los primeros lugares, en listas de carácter oficial, y se sienten seguros de entrar al sistema educativo, 
a la hora de solicitar su lugar, pues nada más Ro existe. Los reclamos, evidentemente, en Hidalgo, son para el secretario 

de Educación estatal, Joel Guerrero, quien, según testigos, sólo se concretar a responder: "Esperaremos a que se abra el 
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espacio", y nunca se abren espacios. No explica, por ejemplo — como debería ser—, que hay gente por contrato, que por 
tener años trabajando, lleva preferencia, como parte de un programa de regularización que se ha emprendido en la 
entidad. Este domingo se dio a conocer, públicamente, la convocatoria, correspondiente al ciclo escolar 20132014. 
Nuevamente se abrieron a concurso espacios para nivel básico, en sus modalidades de primaria, segundaria y preescolar. 
Muchos se preguntan cómo le van a hacer, porque debido al recorte de presupuesto que tuvo, en el Congreso de la 
Unión, el rubro educativo, la tabla quedó en ceros; es decir, sin crearse un nuevo espacio o plaza. Seguramente que 
tendrán que concursar los espacios de trabajadores de la educación jubilados, o que están por jubilarse, porque de otra 
forma no se ve cómo vayan a resolver el problema. Conflicto que se está convirtiendo en un nuevo vicio, porque la oferta 
se queda corta ante la demanda y los concursantes de plazas —como ha ocurrido— ya no .creen en su transparencia... 
DONDE EL ASUNTO PARECE SER DELICADO, por la forma como se ha hecho público, entre verdades y mentiras, es en el 
caso de la niña de la primaría Benito Juárez, del Barrio. Alto, en Tula, que presuntamente amenazó a varios de sus 
compañeros del centro educativo con un arma de fuego. El hecho sucedió la semana anterior y a la fecha sigue, luego de 
que padres de familia de las .e menores que fueron, al parecer, amenazadas de muerte, iniciaron una averiguación 
previa ante el Ministerio Público. Suceso, sin duda, lamentable, sobre todo si la involucrada, o acusada es una menor de 
ocho arios, de tercer grado, de quien se omite su identidad por obvias razones. El hecho se describe, sin calificar, para 

que sea el lector el que formule su propio juicio, pues el asunto resulta ser preocupante por su propia naturaleza, donde 
se ven implicados niños. La menor amenazó, supuestamente, con un arma de fuego, calibre nueve milímetros, a dos o 
tres de sus compañeras, cuando estaban en el baño.. Los directivos de la escuela, quienes hasta el momento se 
mantienen herméticos, argumentaron que nunca se le encontró a la pequeña una pistola. No obstante, padres de familia 
aseguran que sus hijas afirman que sí fueron amenazadas con una pistola, y lo que no se saben es si era de verdad o no, 
"porque estaba fría y era de metal" Roberto Díez Gutiérrez de la Parra, director general de Proyectos y Programas de 
Apoyo de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), hizo comentarios al respecto prudente y reservado, que 

mucho contribuyó a que el ROBERTO Díez suceso no se convirtiera en un escándalo nacional, como se veía llegar. Lo 
importante, dice, es el fondo de las cosas: y el fondo es precisamente atender a la menor, que por ningún motivo merece 
ser expulsada, pero que, asevera, deberá recibir atención especializada para que se conozca el entorno que la rodea. 
HABRÁ QUE ESPERAR A CONOCER, ahora, los resultados de la investigación que realice la Procuraduría General de 
Justicia de Hidalgo, que encabeza Alejandro Straffon, con la finalidad de que se esclarezca si la menor de edad llevaba o 
no una pistola. Principalmente porque se soltaron los rumores al respecto y algunos señalan que el arma no era calibre 9 
milímetros, como se decía en un principio, sino 25 ó 22 —relativamente fáciles de maniobrar—, y otros que se trataba de 
un juguete de plástico. Los hechos constan en la averiguación previa 16/ 11/1694/2013. (Francisco Hernández, 
página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

Acusa PRD a PRI de comprar los votos en la huasteca: Cuando entramos prácticamente en la parte final de las 

campañas electorales para renovar el Congreso local han comenzado las acusaciones entre candidatos y partidos por la 
presunta coacción del voto o de la prohibición del uso de espacios públicos para la celebración de actos públicos. En 
Huejutla el partido de la Revolución Democrática (PRD) y su candidato José Fayad Orta, acusó el robo y destrucción de 
su propaganda, además del uso y desvío de recursos públicos para la compra de los votos a favor del candidato del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Zerón. Martha López Ríos, candidata plurinominal del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), acusó al alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, de impedirle realizar un acto 

proselitista en la plaza principal de ese municipio y amenazar de echar mano de la fuerza pública si la ahora verde 
ecologista intentaba desarrollar su evento en el sitio prohibido. Quizá el hecho más relevante se dio en la huasteca y 
particularmente en Huejutla, donde el candidato perredista denunció la destrucción de sus lonas en la colonia 5 de Mayo, 
en la carretera México-Tampico, a la altura de la clínica del ISSSTE, junto a una gasolinera y en las calles Constituyentes 
y Luis Donaldo Colosio. Pero también acusó la ―entrega indiscriminada de materiales de construcción, herramientas, 
cerdos en pie y el uso de maquinaria para la apertura de caminos‖. Además de acusar a autoridades municipales de 
Atlapexco y a funcionarios de la Secretaría de Obras Públicas de desviar recursos para la compra de votos a favor del 

PRI. Serán las autoridades correspondientes las que hagan el deslinde respecto a estas acusaciones, que han calentado 
los ánimos en la región huasteca, donde hasta hace unas semanas el candidato priista era superado en la cosecha de 
afectos por parte del perredista. Hoy las condiciones parecen haber cambiado, aunque por circunstancias diferentes a la 
suma de voluntades en buena lid. El último tramo de la contienda obligará a partidos y candidatos a meter el acelerador 
pensando en ganar el mayor número de votos para su causa. Ojalá sea en buena lid. (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

Desaparecidos: urge saber la verdad: Nada peor que la incertidumbre, y eso es lo que han vivido durante tres 
semanas los familiares de los doce jóvenes desaparecidos en la Ciudad de México a manos, presuntamente, de una 
pandilla. Hace tres semanas, cuando se supo de la desaparición, en este espacio hacía votos para que los jóvenes 
aparecieran de fiesta en Acapulco, y que todo terminara en un susto. Pero no. Hoy estamos casi igual que hace tres 
semanas. Sabemos que los muchachos (hombres y mujeres) desaparecieron de un bar en la Zona Rosa, que 
aparentemente fueron sacados del sitio por una pandilla rival (presumiendo que las víctimas también formaran una 
pandilla), y que nada más se sabe de ellos. Entiendo que las autoridades suelen ser reservadas cuando de una 
investigación se trata, pero en este caso el sigilo parece ser indicio de que no se sabe mucho. O tal vez de que los 
responsables de la investigación saben mucho, pero no quieren revelarlo aún. Creo que el temor de las autoridades de 
destapar un asunto muy delicado, y muy mediático, los mantiene en una especie de parálisis; y eso los afecta. Pero lo 
peor de todo, insisto, es la incertidumbre. Ponerse en los zapatos de los padres de familia de estas doce personas 
forzosamente debe ser algo muy doloroso. No quiero imaginar mi angustia de vivir algo parecido. Urge que el caso se 
aclare. Urge que los ciudadanos, sobre todo los de la Ciudad de México, sepan la verdad. Si alguien apuesta por el olvido, 

entonces comete un error. Hay que conocer la verdad. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que mucho ha llamado la atención entre los panistas una foto que circula en la las redes sociales en la que se ve 
muy contento al diputado blanquiazul, Damián Sosa en un evento del candidato a legislador del PRI por 
Tulancingo, Jorge Rosas. Incluso en la imagen se puede observar que el diputado es parte del presídium, mientras el 
candidato del partido tricolor da un discurso a los electores. Sin embargo, dicen que para la última recta de las 
campañas, era algo más que anunciado. 
 
: Que en Huejutla las elecciones ya se están poniendo candentes entre los candidatos, pues ahora quien se quejó fue 
el perredista José Fayad, quien acusa que alguno de sus rivales robó algunas lonas de su propaganda y no conforme 
con ello le quemaron algunas otras en puntos estratégicos de Huejutla. 

El problema es que no hay nadie a quien pueda responsabilizar por estos actos, pero sí hay muchos sospechosos, 
empezando por sus propios rivales, dicen los perredistas. 

: Que vecinos de Tulancingo denuncian que a últimas fechas han aparecido algunos anuncios en las calles en donde 
ofrecen hacer trámites de pagos de tenencia o cambio de placas a cambio de una módica cantidad, aludiendo que tienen 
influencias en la dirección de Tránsito y Vialidad, por lo que cuestionan a la directora Concepción Lazcano si hay 
otras oficinas que ofrezcan el servicio. 

 
: Que quienes están haciendo eco de la solicitud del senador Isidro Pedraza de que el PRDpuede ganar en la mayoría 
de distritos si declinan los demás partidos de izquierda al sol azteca son los perredistas en la región de Zimapán, 
quienes piden a los partidos de izquierda que declinen a su favor como lo pidió desde el inicio de las campañas el 
senador perredista; sin embargo, desde la dirigencia de Movimiento Ciudadano y el Partido del Trabajo, ya 
descartaron dicha situación en cualquiera de los distritos. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Seré la voz de de todas las mujeres en el Congreso Local, porque las mujeres nos entregamos todos los días a nuestras 
responsabilidades para alcanzar nuestro objetivo principal, el bienestar de nuestros hijos‖ 

Sandra Hernández Candidata de Nueva Alianza en el distrito de Tizayuca, sobre su propuesta a las mujeres. 
 

―Hacemos el llamado al consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de la región para que también nos ayude a 
salir a las calles a decirle a la ciudadanía que el próximo domingo 7 de julio habrá que votar por los diputados‖ 
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Santiago Tello Candidato del PT en el Distrito de Tepeji, sobre su llamado a la ciudadanía a votar. 
 

―Nuestros candidatos son candidatos muy definidos y están completamente convencidos de que ellos van a realizar un 
trabajo para ganar este proceso electoral... porque están seguros que van a tener excelentes resultados‖ 

Juan Ignacio Samperio Montaño Delegado Nacional de Movimiento Ciudadano, sobre los candidatos de Hidalgo. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que en cuestión de días el gobernador Francisco Olvera Ruiz pondrá en operación la Unidad Especializada Médica 
dedicada al Cáncer de Mama. Dicho centro dará atención integral a las mujeres a quienes aqueja este mal silencioso y 
marca una referencia nacional en el tema, con la cual, además, se ampliará la oferta de prevención, detección y atención 
al cáncer de mama. Por lo pronto, el secretario de Salud, Pedro Luis Noble Monterrubio, redobla esfuerzos a fin de 

cumplir en tiempo y forma los requisitos para que la unidad cuente con el debido equipamiento en el corto plazo. 

que será también en esta semana cuando el mandatario Francisco Olvera Ruiz visite la Huasteca para supervisar el 
avance físico de obras, además de implementar acciones con motivo de la temporada de lluvias y con ello evitar estragos 
entre la población. 

que hablando de la Huasteca, en Atlapexco apenas se robaron el busto de Benito Juárez, el cual se encontraba a una 
cuadra del centro y de la comandancia de Seguridad Pública. Mientras tanto, dicen sus habitantes, al alcalde Antero 
Nochebuena parece interesarle más pasear y gastar los recursos públicos, como sus viajes a Cuba, por lo cual no 
atiende las demandas en materia de obra y de seguridad. 

que Cipriano Charrez Pedraza, alcalde de Ixmiquilpan, y la dirigencia municipal del PAN andan desesperados porque 
su candidato a diputado local Héctor Marín no‘más no levanta, por más que denuesta en las redes sociales a sus 
contrincantes. Ahora se han dado a la tarea de panfletear como parte de la guerra sucia contra el candidato priísta 
Héctor Pedraza Olguín. 

que ahora tocó turno a los profesores de Calnali y municipios circunvecinos, quienes fueron convocados por el dirigente 
de la Sección XV del SNTE, Sinuhé Ramírez Oviedo, para que acudieran –con engaños– al rancho de Pascual Cisneros, 
en la comunidad de Pesmatlán, dizque para tratar asuntos sindicales. Ya ahí, los profesores se encontraron con Sinuhé 
Ramírez y Moisés Jiménez, quienes les pidieron apoyar al candidato del Panal por ese distrito, Roberto Rodríguez 
Jiménez. 

que mediante un correo electrónico, supuestas trabajadoras del Centro de Readaptación Social de Pachuca acusaron a 
su directo, José María González, de acoso y otras tantas tropelías contra ellas. Aunque el correo no tiene remitente, 
será necesario que se aclare el asunto, pues de ser ciertas no puede ser tolerado, y de ser falsa se debe dejar limpio al 
funcionario. 
 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Los industriales tendrán que cuadrarse al depósito regional o enterrar sus desechos 
(redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

“¿Alguien me puede decir si en Hidalgo, en particular en Pachuca, el PAN está haciendo campaña? Porque 
a unos días de que finalicen las campañas no hay un sólo espectacular ni lonas en casas y comercios, y hay 
como tres bardas pintadas. 

―Eso sólo es reflejo de no ir por el triunfo. ¿Por qué? Porque ya vendieron la elección y en eso hay dos ganadores ($). 
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―¡Qué pena! El PRI ‗caminando‘ recuperará los distritos I y II de Pachuca‖. 

Es la opinión que el ex delegado de la Secretaría del Trabajo, Daniel Ludlow Kuri, tiene respecto del proceso electoral 
para renovar el Congreso del estado. 

En su cuenta de Facebook, el también ex delegado de Gobernación confirma que en el blanquiazul no hubo ―operación 
cicatriz‖ tras la designación de Guillermo Galland Guerrero como candidato plurinominal número uno. 

Y es que, para muchos panistas, el hecho de que el ex síndico procurador capitalino tenga segura una curul en la LXII 
Legislatura ha provocado que su campaña en el distrito con cabecera en Pachuca Oriente sea de bajo perfil. Total, dicen, 
de todos modos será diputado, así que para qué gastarse el dinero. 

Por cierto, en Radio Pasillo suena que varios partidos políticos tendrán serios problemas para justificar ante el Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) en qué gastaron las millonarias prerrogativas que han venido recibiendo desde que 
arrancó la contienda para diputados locales. 

A 20 días de que concluyan las campañas, la mayoría de los aspirantes siguen siendo auténticos desconocidos para la 
población, salvo por algunos espectaculares donde aparece su fotografía, mientras que las áreas contables de estas 
agrupaciones trabajan a marchas forzadas para reunir la documentación comprobatoria que en su momento les será 
solicitada por la Comisión de Auditoría del organismo encabezado por Mario Pffeifer Islas. 

La cantidad que el IEEH destinará durante el actual proceso para financiar las ―actividades generales y electorales‖ de los 
siete partidos contendientes es de casi 66 millones de pesos, distribuidos con base en el porcentaje de votos obtenido 
por cada agrupación en la elección intermedia anterior. (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Buen cambio en Infonavit 
El nuevo delegado de Infonavit, David Hidalgo Islas, declaró que las épocas en que ese instituto se dedicaba con singular 
fiereza a cobrar adeudos de los trabajadores, terminó. Y qué bueno que así sea, porque. entre un cobrador de Sears y 
del Infonavit ya no había diferencia. Llamadas telefónicas a altas horas de la noche, a los vecinos, a los referenciados, en 
fin peor que un banco. Bueno que las cosas cambien.  
 
PT y PAN sustituyen candidatos  
De por si las campañas realizan están por los suelos, y al cuarto para IZAS doce decidieron cambiarlos. Luego entonces 
no se entiende que buscan con este tipo de acciones, porque sinceramente a estas alturas ni sentido tiene. Sin embargo 
el Instituto Estatal Electoral ya aprobó que en Tizayuca el Partido del Trabajo, quitara a Cristina Beatriz Sandoval, y en 
tanto que Acción Nacional hizo lo propio en con tres de sus aspirantes plurinominales. Como quien dice la pelea por el 
hueso está dura.  
 
PAN ni un peso para campaña  

Resulta que en el PAN pasó algo, porque de los recursos que recibieron para hacer campaña, todo indica que decidieron 
no ocupar prácticamente nada, y esto despierta sospechas porque ni un espectacular, ni pidas, ni nada... se guardaron el 
dinero quién sabe con qué objetivo. Y esto hace pensar dos cosas: o están muy seguros dl ganar, o de plano ya 
declararon perdida la elección del 7 de julio, así que para que meterle dinero bueno a negocio malo. 
 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Diversos son los pendientes que la actual Legislatura del estado dejará a la entrante, 
al no cumplir con el porcentaje estimado desde el inicio del actual periodo de labores, esta situación refleja que no es 
bueno hacer planes tan amplios cuando los representantes populares carecen de habilidades para el adecuado 
desempeño de sus actividades. Lo cierto es que dicha situación, al menos en ello coinciden los diputados, deja 
insatisfechos a propios y extraños, independientemente de los colores e ideologías que personificaron. (redacción, 
primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Manuel Hernández: El subsecretario de Educación Básica atiende en tiempo y forma los pendientes en este 
subsistema para que al cierre del ciclo escolar 2012-2013 ningún detalle escape y todo sea entregado como corresponde 
para que al mismo desde la SEPH abone a los propósitos contenidos en la reforma educativa, para lo cual también 
promueve una comunicación efectiva con el sindicato los maestros. 

Abajo-Ma. Guadalupe Gómez: Referirse a la regidora del Partido Nueva Alianza implica hablar del magro desempeño 
en la asamblea, aunado a ello un papel de protagonismo que claramente descubre que sólo anda en busca de los 
reflectores. Lo anterior demerita su papel como servidora pública y hace ver que en lugar de proponer acciones en 
beneficio de la población en Mineral de la Reforma sólo trabaja para sí.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REUNIÓN 

Hace unas semanas el secretario de Agricultura estatal, Alberto Narváez, convocó a varios delegados 
federales a una reunión. Los funcionarios no tenían bien a bien claro el motivo de la junta, pero trascendió 
que el secretario actuaba por iniciativa propia. El día y lugar de la reunión llegó pero al evento se presentó sin 
invitación un representante del gobernador Francisco Olvera. Ante la sorpresa, el secretario de Agricultura lo invitó a 
participar en lo que se convirtió en una invitación a los delegados a dar su mejor esfuerzo para trabajar en beneficio de 
Hidalgo. El verdadero motivo de la convocatoria no se supo. 
 
RESURGEN 
La candidata del PRI por el distrito de Zimapán, Lupita Chávez, avanza discreta pero rápidamente. Con el 
apoyo de especialistas como Enrique Macedo, la aspirante reagrupó a priistas del distrito que andaban 
alejados como el ex director de la normal de El Mexe, Fausto Trejo. Hace unos días hubo un recorrido por 
Tasquillo, municipio del cual es originario Fausto Trejo y la candidata acudió a su domicilio para encabezar 
una breve reunión. Cabe destacar que el coordinador de la campaña política de Chávez es Abel Rojo, rival político de 
Trejo en Tasquillo, pero que hoy unen esfuerzos a favor de su partido. 
 
MENCIÓN 
Nada comenta el presidente del Partido Acción Nacional sobre la presencia y acciones del diputado local 
panista Damián Sosa, quien la semana pasada asistió a Tulancingo como invitado especial y participó como 
orador en un evento del abanderado priista a diputado, Jorge Rosas. Peor aún el dirigente blanquiazul no 
ha dado a conocer ninguna postura sobre la injerencia del Grupo Universidad en la vida interna de su 
partido desde hace varios años. ¿Será que, tal como le pasa a su dirigencia nacional, Acción Nacional en Hidalgo ya 
fue desenmascarado y dejó de ser un partido serio para sumarse al resto que sólo buscan el poder sin la menor base 
ideológica? 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Sigue el retiro de circulante para enfriar la economía: Mientras se multiplican los signos que sugieren 
que la desaceleración de la economía mexicana se prolongó al segundo trimestre de 2013, el Banco de México (BdeM) 
indicó que casi 73 mil 200 millones de pesos fueron retirados de la circulación en los primeros cinco meses del año, 
monto 256 por ciento superior al apartado en el mismo periodo de 2012 Datos sobre la evolución de la base monetaria 
dados a conocer por el organismo señalan que el monto de dinero en circulación y la existencia de liquidez en caja de los 
bancos se situó en 772 mil 198.5 millones de pesos en mayo de 2013, mientras en diciembre la cantidad existente 
ascendía a 845 mil 395.6 millones. Este agregado monetario, fundamental para dotar de liquidez a las actividades 
económicas, tuvo en mayo una magnitud 8.6 por ciento menor a la de diciembre del año pasado. Pero la reducción de 
efectivo para las transacciones efectuada entre enero y mayo de 2013 ha sido 2.5 veces más drástica que la realizada en 
el mismo lapso de 2012, cuando fueron 20 mil 531.5 millones de pesos. La astringencia monetaria se mantuvo en el 
quinto mes del año, con todo y que durante mayo pasado fueron introducidos 7 mil 570.5 millones de pesos más a la 
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circulación, indican las cifras presentadas por el banco central. Por lo que se refiere al M1, componente más amplio que 
la base monetaria porque además de los billetes y monedas en poder del público incorpora en su medición las cuentas de 
cheques en moneda nacional y extranjera, los depósitos de la banca en cuenta corriente y los a la vista de las entidades 
de ahorro y crédito popular, el reporte mensual más reciente del banco central corresponde a abril. Dentro del marco de 
la desaceleración económica del país, este agregado monetario, que incorpora otros medios de pago, registraba una 
reducción de 129 mil millones de pesos en abril de 2013 respecto de diciembre de 2012. De acuerdo con el reporte del 
banco central, el saldo del que fuera conocido como medio circulante descendió a 2 billones 151 mil millones de pesos en 
el cuarto mes del año en curso, desde un monto de 2 billones 280 mil millones en el último mes del año pasado. Según 
esto, exclusivamente los billetes y monedas en poder del público tuvieron una reducción de 54 mil 500 millones de pesos 
de enero a abril; las cuentas de cheques en moneda nacional disminuyeron en 71 mil 400 millones, en tanto que las 
denominadas en moneda extranjera aumentaron en 4 mil 400 millones, y los depósitos a la vista en entidades de ahorro 
y crédito popular tuvieron una caída de 9 mil 500 millones. (Víctor Cardoso, página 25) 

Reforma-Exigen castigo: Legisladores federales exigieron ayer castigar a los funcionarios de la PGR que otorgaron 
contratos para servicios fantasmas por 92 millones de pesos, a finales del sexenio calderonista. De igual forma 
demandaron que la ex Procuradora Marisela Morales pida licencia a su nuevo cargo como Cónsul en Milán a fin de que 
responda a las acusaciones sobre su gestión. "La ex Procuradora debe pedir licencia, regresar a rendir cuentas y 
transparentar los recursos que tuvo a su cargo. "Ella está obligada a dar una explicación de los sistemas que se 
compraron, por qué se compraron y aclarar cualquier presunta irregularidad administrativa", manifestó el presidente de la 
Comisión Anticorrupción del Senado, Pablo Escudero. Ayer, REFORMA publicó que, a sólo cinco meses de que concluyera 
el sexenio de Felipe Calderón, la PGR, bajo las órdenes de Morales, contrató el desarrollo de 17 sistemas tecnológicos y 
bases de datos a La Red Corporativo. De esos sistemas, a la fecha, 14 no operan, 2 no fueron entregados y el que sí 
funciona tiene un sobreprecio millonario. El diputado del PRD Fernando Zárate estimó que Morales no se debe mantener 
como Cónsul. "Habría que iniciar un juicio político (contra la ex Procuradora) con el objetivo de que se le inhabilitara 
como servidora pública para desempeñar, por negligencia, por dolo y/o por la comisión de delitos", dijo el diputado. En 
cambio, el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, minimizó el caso. "De los programas y servicios que quedaron en 
el aire, a lo mejor es que todavía no se entregan los entregables. Normalmente, en un contrato hay tiempos para cumplir 
con el contrato y, cuando no es así, se puede presentar una demanda contra el proveedor", indicó. La Secretaría de la 
Función Pública, a su vez, inició una investigación sobre el contrato. Según fuentes federales, la PGR denunció ante su 
Órgano Interno de Control presuntas irregularidades, como el incumplimiento de diversas cláusulas del contrato, 
simulación en la entrega de productos y retrasos de parte de La Red Corporativo. (Abel Barajas, primera plana) 

El Universal-Privilegia banca a estados de riesgo: La banca comercial otorga créditos en mejores condiciones a 
estados y municipios con alto riesgo de incumplimiento que a aquellos con finanzas públicas sanas, según datos de la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Información oficial refiere que un estado que alcanza calificación A, con 
menor riesgo de incumplimiento de pagos, tuvo acceso a créditos con tasas de interés de 7.53%. Sin embargo, para 
entidades con calificación Ca, considerados bonos "basura" por su baja calidad crediticia y alto riesgo de incumplimiento, 
la tasa asignada fue de 6.62%. Analistas consultados alertaron sobre la posibilidad de que sean criterios políticos los que 
dominen en la asignación de préstamos. "Ese es un factor que también juega un papel importante", mencionó el director 
general de Inteligencia Pública, Marco Cancino. Héctor Villarreal, del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, 
afirmó que para los bancos ha sido un gran negocio prestarles a estados y municipios. "Independientemente de su 
calificación, no representan un riesgo de impago, dado que la cobertura del pago de sus créditos está respaldada en 
participaciones federales", explicó.  Estados con l tasas más elevadas que aquellos con alto riesgo de incumplimiento  Al 
respecto, fuentes de la banca se lñalaron que la calificación crediticia es sólo uno de 19 factores analizados para calcular 
la probabilidad de impago, así que puede existir la probabilidad de que los demás aspectos sean positivos y se negocie 
una menor tasa, sin importar la calificación. En teoría, un estado con condiciones financieras debería tener acceso a tasas 
más atractivas que uno con situación contraria, manifestó Alejandro Olivo, analista para América Latina de la consultora 
Moody's. Las participaciones federales siempre serán un sustento para los estados, señaló Herbert Bettinger, de Ernst 
and Young. (Alberto Verdusco, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

¿'Compló' contra Granier?: Desde diciembre, el gobierno tabasqueño no ha podido integrar una averiguación previa y 
consistente contra el ex gobernador Andrés Granier, en la que lo señale por su nombre como probable responsable de 
peculado ni cualquier otro delito. La PGR a su vez, como quedó claro el jueves reciente, no solo no lo incrimina sino que, 
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para evitar parecer que alcahuetea a presuntos delincuentes del partido en la Presidencia, tuvo que apechugar el rechazo 
judicial a una solicitud de arraigo federal por la supuesta comisión de peculado y lavado de dinero. Es obvio que el mayor 
empeño por encarcelar al ex gobernador ha sido, aunque más con insinuaciones y afirmaciones públicas que con 
acusaciones formales, del gobierno perredista de Tabasco. A solo tres semanas de asumir el cargo, Arturo Núñez estuvo 
en el cierre del último Congreso estatal, en Villahermosa, del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), donde se 
refirió al ex candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador, como su ―amigo y jefe…‖. (Carlos Marín, primera 
plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Ahora veo por qué la gente no se estaba muriendo de miedo: Le pregunté ayer al jefe de Gobierno del DF, Miguel 
Ángel Mancera, qué tanto estaba afectando el factor Tepito la percepción de seguridad en la ciudad. Movió la cabeza, 
dijo que sí lo estaba haciendo, pero que las cifras sobre delincuencia eran alentadoras. Puso como ejemplo el domingo, 
día del padre: solo 26 vehículos robados, quizá un récord. Propuse aquí la semana pasada, a propósito del supuesto 
debilitamiento de la imagen de Mancera, que la ciudad me parecía tan segura como hace un año o dos y tan insegura 
como antes. Lo hice sin revisar el informe del Consejo Ciudadano de la Ciudad de México sobre el periodo enero-mayo 
(compuesto con cifras de la Procuraduría de Justicia del DF, la Secretaría de Seguridad Pública local, el Sistema Nacional 
de Seguridad Pública, el INEGI y la Línea Ciudadana). Mancera tiene razones para no estar alarmado. Los delitos de alto 
impacto en los primeros cinco meses del año cayeron 18 por ciento respecto de ese lapso del año pasado: de 142 diarios 
a 116. El robo a vehículos bajó de 52 diarios a 46. El robo a casa habitación y los homicidios dolosos se mantuvieron en 
un promedio de dos al día. Subió ligeramente el secuestro: de 24 en los primeros cinco meses del año pasado a 27 en los 

de 2013. En cambio, los robos a bordo de taxis descendieron de 355 a 168 (en 2010 fueron 660 en el periodo); las 
violaciones, de 358 a 274 (en 2011 fueron 571); los asaltos en microbús, de 671 a 500 (en 2011 fueron mil 36). Ahora 
entiendo por qué recorría la ciudad y no sentía que la gente se estuviera muriendo de miedo, como se moría en 2008, 
2004, 1997, 1995…  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

¡Sí, nos tienen hasta la madre!: Le pedí tiempo, y era compartido.  Florestán De repente, caliente porque las 
campañas panistas no avanzan y estamos a tres semanas de las elecciones del 7 de julio y en medio de un 
enfrentamiento sin precedentes por el dinero de su bancada en el Senado, Gustavo Madero soltó: Estamos hasta la 
madre del PRI, lo que por cierto no se le nota, al contrario, en las reuniones del Pacto por México siempre aparece 
sonriente, solícito y zalamero. No hay una sola foto de esos encuentros en donde no aparezca entre risas y abrazos, para 
ya no hablar de su discurso. Algo parecido le sucede a Jesús Zambrano, pero ese ya será otro espacio, que al igual que el 
panista, no dice en ese foro lo que declara a los medios, recurriendo ambos a un doble discurso: colaboradores en el 
Pacto, críticos en las banquetas. Pero entendiendo sus roles, la declaración de Madero sobre el maternal hartazgo fue 
respondida por Manlio Fabio Beltrones, quien le dijo que son los panistas los que están hasta la madre de Madero, lo que 
ratificaría textualmente Emilio Gamboa. A como veo las cosas, y no estoy descubriendo nada, somos la mayoría los que 
estamos hasta la madre de PAN, PRI y PRD, demás partidos y sus dirigentes y sus gobernadores, y sus alcaldes con sus 
regidores, sus diputados y senadores. Y lo estamos, porque una cosa es lo que dicen y otra lo que hacen. En cuanto al 
tema del límite materno de los panistas, pasa por el obsceno enfrentamiento público por los recursos de la bancada azul 
en el Senado, donde unos dicen que el dinero lo usó Cordero en beneficio de los calderonistas y otros que lo quiere Jorge 
Luis Preciado para el financiamiento de Madero, tema que merece un mayor espacio. El punto es que sí, estamos hasta la 
madre de todos ellos, como seguramente todos ellos están hasta la madre de todos nosotros o de quien esto escribe. 
Pero esa es su apreciación, que está muy bien correspondida. 
RETALES 1. VIÁTICOS. Por España con todo pagado, trece legisladores, entre ellos Emilio Gamboa, PRI; Ernesto 
Cordero, PAN; Miguel Barbosa, PRD, y Manuel Bartlett, MC. Qué generoso e inútil es el turismo legislativo, que nunca ha 

dejado nada trascendente, ni siquiera importante; 
2. REFORMA. Está viva la reforma energética para este año. Es cosa, me dijo Luis Videgaray, de que la iniciativa se 
envíe ya a la Comisión Permanente, ésta la gire a la cámara de origen para que la dictamine en comisiones y, con el 
dictamen listo, se agregue a la agenda del extraordinario del 15 de agosto; y 
3. SERENO. Qué conveniente achaque le dio a Andrés Granier para no viajar a Villahermosa a declarar. Su abogado dijo 
que no irá, y el gobernador, Arturo Núñez, declarando fuera del recipiente, sostuvo que sí y que irá. (Joaquín López 
Doriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que contrario a lo que podría suponerse, en el Gobierno del DF no consideran que las 12 personas desaparecidas en el 
bar Heaven, hace tres semanas, estén muertas. 
Y lo mismo, al parecer, piensan los familiares que, por ningún motivo, quieren tomar las indemnizaciones que les ha 
ofrecido la autoridad. 

Así las cosas, todo indica que se vivirá otra semana sin mucho movimiento ni noticias sobre el caso. 

:Que, hablando del DF, el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, no aparecerá en ninguna reunión de la Cruzada 
Nacional contra el Hambre, así esté presente la secretaria de Desarrollo Social del gobierno federal, Rosario Robles. 
La instrucción es muy clara: para un programa que beneficiaría solo a 90 mil capitalinos, el contacto con Robles queda a 
cargo del secretario de Gobierno, Héctor Serrano. 
Punto. 

:Que, por cierto, parece que las comisiones especiales de programas sociales del Congreso están más ocupadas en 
abonar a la confrontación electoral que al blindaje de la operación de la Secretaría de Desarrollo Social en los 14 estados 
en que habrá comicios. 
Resulta que los diputados afirman que los programas a cargo de la titular de Sedesol, Rosario Robles, operan de 
manera correcta en 10 entidades que han visitado. Mas los senadores dicen que hay ―focos rojos y amarillos‖ por el 
presunto uso partidista de recursos públicos en al menos cinco estados. 
Obvio, senadores y diputados no traen la misma agenda. 

:Que en el caso del ex gobernador de Tabasco Andrés Granier el balón ha quedado en cancha de la administración 
de Arturo Núñez. 
Y es que el juez federal que determinó que Granier debe cumplir su arraigo en suelo tabasqueño dejó abierta la puerta 
para que la procuraduría local solicite al juzgado que ordenó su arraigo que le permita certificar el estado de salud del 
químico para conocer si está fingiendo o no. 
:Que gracias a los jaloneos entre partidos por los procesos electorales, César Camacho Quirozestá cumpliendo horas 
extra en la presidencia del consejo rector del Pacto por México. Y es que su encargo debió concluir el pasado 9 de junio. 
Al panista Gustavo Madero le toca asumir nuevamente la dirigencia rotativa, pero, por lo visto, ni el priista quiere dejar 
la silla ni el albiazul tomarla, por ahora. (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Halcones: Los grupos que se oponen a los organismos genéticamente modificados han buscado por décadas pruebas de 
sus supuestos daños a la salud. A pesar de que los transgénicos han sido sometidos a investigaciones intensísimas que ni 
la aspirina, el café o la carne de res habrían aprobado no se ha encontrado hasta ahora ninguna prueba. Ayer fueron 
liberados los siete activistas consignados por actos de violencia en la manifestación del pasado 10 de junio. Su proceso 
continuará, pero en libertad. Aun si el juez los declara culpables, me dice su abogado David Peña, sólo podrán ser 
castigados con una multa o trabajo comunitario. Esto es consecuencia del cambio que la Asamblea Legislativa hizo hace 
algunas semanas al artículo 362 del Código Penal del Distrito Federal para clasificar como delito no grave los actos de 
violencia realizados en manifestaciones. Veintidós activistas fueron detenidos por agredir a policías y a dos funcionarios 
del gobierno capitalino, Pedro Bello Aguilar, director de gestión social de la Dirección de Concertación Política, y su 
subalterno Carlos Díaz Morales, en las manifestaciones en conmemoración del halconazo de 1971. Uno quedó en 
inmediata libertad por ser menor de edad. Otros 14 no fueron sometidos a proceso porque no había pruebas en su 
contra (es casi imposible reunirlas). Siete fueron consignados, pero han alcanzado la libertad bajo fianza y ya no pisarán 
la cárcel. En algunos años, quizá, los harán incluso funcionarios públicos y diputados. Las imágenes de las agresiones 
contra policías y funcionarios del gobierno del Distrito Federal sugieren que cuando menos algunos de los liberados sí 
participaron en los hechos. Pero a nadie le importa. En los países democráticos agredir a un policía o a un funcionario en 
el marco de una manifestación es un delito grave. El que la víctima de una agresión sea un policía es una agravante, que 
aumenta o hasta duplica las penas, mientras que en México no sólo es atenuante sino que en muchos casos se convierte 
en eximente de responsabilidad. Estos activistas no estallan espontáneamente en actos de violencia. Las imágenes de 
uno de los agresores del 10 de junio, un enmascarado que "dispara con un spray una llama al rostro de un policía", es 
"particularmente espeluznante", comenta Luis de la Barreda (La Razón). Bello relata que quienes lo privaron de la 
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libertad y lo golpearon sabían quién era y lo amenazaron de muerte. El funcionario, un hombre de izquierda cuya función 
en el gobierno ha sido dialogar con manifestantes, quedó con una dislocación en el hombro izquierdo, hematomas en el 
cuerpo y las cervicales policontundidas. Díaz tiene una fractura en la mano, una esguince cervical y golpes en la cara 
(Milenio). Los activistas afirman que al detenerlos se está "criminalizando la protesta social". Consideran que han 
adquirido el derecho no sólo de bloquear calles, pintarrajear edificios públicos y privados, dañar monumentos históricos, 
romper ventanales y saquear comercios, sino de golpear a policías y funcionarios. No son más que halcones, como dice 
De La Barreda. Se saben defendidos por sus aliados políticos, los mismos que en la Asamblea Legislativa modificaron el 
Código Penal para beneficiarlos, y en ocasiones por las comisiones de derechos humanos. Si los activistas ya han 
adquirido el derecho de agredir a policías y secuestrar y golpear a funcionarios, será cuestión de tiempo para que maten 
a uno. La Asamblea Legislativa tendrá que cambiar la ley para que la participación en un acto de protesta sea eximente 
de responsabilidad en un homicidio. No sorprendería. Ahí está Gonzalo Miguel Rivas, el empleado de la gasolinera de 
Chilpancingo quemado por manifestantes normalistas el 12 de diciembre de 2011 y fallecido dos semanas después. 
Ninguna comisión de derechos humanos se conmiseró por su muerte, ninguna Procuraduría quiso procesar a los 
responsables. Ser manifestante otorga en México impunidad. TRANSFORMADORA "Hay diferentes opiniones sobre 
cómo debe ser la reforma" de Pemex, le dijo el presidente Enrique Peña Nieto al Financial Times. Pero tengo confianza... 

Será transformadora".  (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Peña Nieto, como el cohetero: ¿Se puede pactar el resultado de una elección en México? La pregunta no es ociosa. 
Conforme se acercan los comicios para elegir al gobernador de Baja California, el próximo domingo 7 de julio, muchos 
afirman, con gran ligereza, que el gobierno federal ha pactado con el PAN que el PRI pierda las elecciones en ese estado 
a cambio de que los panistas continúen aprobando las reformas estructurales que se contemplan en el Pacto por México. 
¿De verdad pueden arreglarse los resultados de una elección local en una negociación política en el Distrito Federal? Yo 
no lo creo porque significaría que alguien muy poderoso tiene la capacidad de manipular casi un millón de votos de los 
bajacalifornianos (en la elección de gobernador pasada sufragaron 865 mil electores). Quizá con unas triquiñuelas 
puedan cambiarse un puñado de votos, pero, con los controles que hoy existen en México, me resulta estrambótico 
pensar que una elección de gobernador pueda definirse de antemano en una mesa de negociación política. Yo no veo ni 
al gobierno de Peña Nieto dando la instrucción (―que gane el PAN Baja California para mantener a Madero en el 
Pacto‖). Y aunque la diera, tampoco visualizo cómo podría implementarse esta instrucción. Quizá el gobierno federal, que 
no el PRI, podría decidir no apoyar del todo al candidato priista a la gubernatura de Baja California. Tener una actitud 
tibia frente a su correligionario. Pero, de ser así, Peña Nieto y su equipo corren el riesgo de alienar a los suyos, es decir 
a los priistas, para dejar contentos a los adversarios, es decir a los panistas. Y eso, en la política, no es muy inteligente 
que digamos: ¿Pelearse con los nuestros para que los otros queden satisfechos? No veo por qué Peña Nieto quisiera 
esto. Máxime cuando el Presidente es un político profesional y disciplinado que entiende bien el valor de estar bien con 

su partido. Mucho menos veo a Peña haciendo esto cuando el candidato del PRI en Baja California es Fernando Castro 
Trenti, uno de los políticos más cercanos a Manlio Fabio Beltrones, líder de la bancada priista en la Cámara de 
Diputados. ¿Alienar a Beltrones para dejar contento a Madero? ¡Por favor! Lo que resulta ocioso es pensar que el 
Presidente no sabe lo importante de mantener satisfechos a su base política: a los priistas. Insisto: no lo veo realizando 
una maniobra que ponga en peligro la relación con su partido. Mucho menos cuando potencialmente lo enfrentaría a un 
grupo con presencia importante en las cámaras como es el de Beltrones. Lo máximo que puede hacer el Presidente, y 

eso es lo que según yo le están pidiendo los opositores del PAN y del PRD que están en el Pacto, es ―convencer‖ (por no 
decir presionar) a los priistas para que no hagan trampas en las elecciones: que el terreno esté parejo para una 
competencia justa. Ahí sí creo que Peña Nieto tiene algunos instrumentos para hacerlo, aunque tanto Madero del PAN 
como Zambrano del PRD se quejan un día sí y el otro también de que les están incumpliendo esta promesa. En suma, 
yo no creo que se pueda negociar en México el resultado de una elección. Tampoco pienso que Peña Nieto esté 
dispuesto a hacer que se enojen los priistas de Beltrones a cambio de que queden contentos los panistas de Madero. 
Lo que sí creo es que el Presidente va a salir perdiendo de alguna manera u otra. Si en Baja California gana el candidato 

del PAN, Francisco Vega, muchos van a decir que se debió a la negociación que hizo Peña Nieto para que Madero se 
quedara en el Pacto. Si en cambio gana Castro Trenti, Madero, para salvar algo de cara, podrá alegar que el 
Presidente incumplió su promesa de una elección limpia y que, por tanto, se retira del Pacto. En este sentido, la elección 
en Baja California potencialmente puede dejar a Peña Nieto como el cohetero, le van a chiflar si pierde el PRI o si gana 
el PRI, cuando en realidad esto dependerá de la voluntad de los bajacalifornianos. (Leo Zuckermann, página de 
internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

UN PADRINO muy influyente, nos aseguran, tiene el administrador de la Aduana de Tijuana, Alejandro González Guilbot, 

dentro del Servicio de Administración Tributaria. Nos dicen que un alto funcionario del SAT, y su hermano, un abogado 

fiscalista, han tendido por años una red de protección para González Guilbot, quien como este diario ha documentado, 

vive una vida de millonario que incluye residencias en Estados Unidos y hasta un RollsRoyce. Aunque ayer el SAT, que 

dirige Aristóteles Núñez Sánchez, anunció que la Secretaría de la Función Pública ha iniciado una investigación a González 

Guilbot, quizá será necesario averiguar también sobre las fortunas de otros funcionarios de esa dependencia.  

UNA SERIE de pruebas ha logrado conseguir la ex diputada y actual presidenta de la Comisión Unidos contra la Trata, 

Rosi Orozco, que ponen en evidencia posibles actos de corrupción de jefes delegaciones del DF. Nos dicen que doña Rosi 

tiene elementos para denunciar a uno que otro jefe delegacional por recibir sobornos para autorizar la operación de los 

llamados giros negros. Por lo pronto, nos dicen, señaló al jefe delegacional de Benito Juárez, Jorge Romero, por facilitar 

la apertura de un buen número de establecimientos de este tipo en su demarcación. Orozco prepara un reporte con 

Observatorio Nacional Ciudadano para denunciar mensualmente a los delegados que permitan la operación de este tipo 

de establecimientos, que en algunos casos están vinculados con delitos como la trata de personas y el narcomenudeo. Ya 

se verá quién es quién en el tema de los giros negros. 

NUBLADO y con probabilidades de tormenta es el panorama para el ex gobernador de Tabasco, Andrés Granier Melo. A 

las batallas jurídicas que habrá de librar contra la Procuraduría de Tabasco, y posiblemente contra la PGR, por su 

presunta responsabilidad en el desvío de casi 2 mil millones de pesos del erario tabasqueño, habrá que sumarle otras en 

el extranjero. Nos aseguran que el gobierno de Estados Unidos ha comenzado a realizar una revisión de sus propiedades, 

cuentas y transferencias con el propósito de determinar si ha evadido al fisco en ese país. La intención es que el Tío Sam 

determine si el político priísta ha declarado correctamente sus bienes y recursos y si ha pagado los impuestos 

correspondientes, de no ser así el clima podría descomponerse aun más para don Andrés. 

POR CIERTO, nos dicen que las 33 horas que declaró el ex gobernador de Tabasco, Andrés Granier Melo, ante la PGR, 

dieron nuevas líneas de investigación a la dependencia sobre un posible enriquecimiento ilícito de servidores públicos de 

su gobierno, por lo que se podría ampliar la acción penal contra personajes como su ex tesorero, José Manuel Saíz 

Pineda. Funcionarios de la dependencia nos dicen que la SEIDO ha pedido la colaboración de los expertos de la Unidad 

de Inteligencia Financiera de Hacienda, para realizar nuevas diligencias y rastrear bienes y operaciones en instituciones 

de crédito, de los colaboradores cercanos al ex mandatario, pesquisas en las que también se busca establecer la posible 

responsabilidad penal del ex Ejecutivo local. 

LAS REFORMAS legislativas que han sido aprobadas en la actual administración, y las que serán presentadas, son uno de 

los principales temas que abordará el presidente Enrique Peña Nieto este día en Irlanda del Norte, cuando asista a un 

almuerzo con sus homólogos de Alemania, Canadá, Estados Unidos, Francia, Italia, Japón, Reino Unido y Rusia. Nos 

aseguran que durante las negociaciones para amarrar la presencia del presidente en la reunión del Grupo de los 8 uno de 

los principales intereses de los anfitriones era que el mandatario hablara de las reformas que se están realizando en 

México. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN LOS PASILLOS de la Policía del DF circula una inquietante hipótesis sobre el secuestro de 12 jóvenes en el antro 
Heaven. 
 
DE ACUERDO con esta versión todo se origina en la "desaparición" de 20 kilos de cocaína base y 2 millones de dólares, 
que pertenecían... al Cártel de Juárez. 

COMO ESE ROBO no se podía denunciar, los propios criminales habrían hecho su respectiva investigación hasta descubrir 
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que su mercancía andaba circulando en Tepito. 

ESO LOS habría llevado a que fue la banda de "El Tanque" la que les picó los ojos, por lo que habrían decidido retener a 
los muchachos para exigir que les devolvieran tanto la droga como el dinero. 

EL PUNTO más interesante de esta historia es que, una y otra vez, el gobierno del Distrito Federal ha insistido en que el 
crimen organizado naaada tiene qué ver con el secuestro. ¡Ups! 

EL CASO del penal de Altamira, en Tamaulipas, refleja con horrorosa nitidez que ya ni siquiera las autoridades saben qué 
hacer con algunos de esos centros de supuesta readaptación. 

HOY SE CONOCE que desde esa cárcel opera una temible banda de extorsionadores que tienen asolada a la población de 
Cuernavaca, Morelos... a cientos de kilómetros de distancia. 

SIN EMBARGO, el descontrol en ese penal no es nuevo, pues ya con anterioridad el propio gobernador Egidio Torre le 
pidió al gobierno federal hacerse cargo del mismo porque su administración nomás no puede con el paquete. 

SEGÚN LO QUE se cuenta en tierras tamaulipecas, es tal el control que ejercen las bandas del crimen organizado sobre la 
prisión que, más bien, parece su plantel de entrenamiento. 

POR LO PRONTO el gobierno de Enrique Peña Nieto ya le entró al asunto. 

EL COMISIONADO Manuel Mondragón mandó prácticamente tapizar el famoso penal con bloqueadores de señales de 
telefonía celular, para intentar, así, cortarle la línea a los delincuentes. 

HABRÁ QUE VER si esta estrategia de la Policía Federal logra dar resultados. 

QUIEN AYER reapareció pero a media luz fue Margarita Zavala. 

TAL Y COMO estaba previsto, la ex primera dama acudió en apoyo de Francisco "Kiko" Vega en su campaña por la 
gubernatura de Baja California 

ZAVALA participó en diversos mítines y por la noche encabezó, al lado de Xóchitl Gálvez, una importante reunión con 
mujeres en Mexicali 

CURIOSAMENTE, justo cuando iba a empezar a hablar la esposa de Felipe Calderón, ¡tsss!, se fue la luz en el auditorio. 
 
PESE AL inconveniente de hacerlo a oscuras y sin micrófono, Margarita siguió adelante con lo suyo sin amilanarse. 

¿HABRÁ SIDO ese apagón mera casualidad o será que los diablos internos o externos desconectaron los diablitos 
eléctricos? Es pregunta. 

DESDE la ciudad de Madrid llega un chisme difícil de creer: que en la reunión interparlamentaria MéxicoEspaña, un 
senador mexicano hizo tremendo oso y salió reprobado en historia. 

EN SU DISCURSO el susodicho legislador se refirió al país anfitrión como "la República de España". 

EVIDENTEMENTE, nadie le avisó al priista que la Segunda República Española sólo duró ocho años, entre 1931 y 1939, y 
fue sustituida por la dictadura de Francisco Franco, tras una guerra civil que todavía hoy causa dolor y tristeza entre 
muchos españoles. 
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SEGÚN CUENTAN, el traspié del senador hizo que sus homólogos españoles brincaran de sus asientos diciendo: ¡rediez! 

(redacción, página 10) 
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